

Más producción de petróleo, pero menos gas natural en 2023

En el 2023 la producción de petróleo en Colombia subió 3 por ciento, para ubicarse en un promedio de 777.016 barriles por día, según cifras de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH). Se destaca el incremento de 114 por ciento en la producción de petróleo del campo Caño Sur Este y del 28 por ciento que registró el campo Tigana, ubicados en Meta y Casanare, respectivamente.

“El campo Caño Sur Este es un ejemplo para buscar incrementar la producción de manera significativa en otros campos del país, y continuar impactando así de manera positiva el empleo local y el desarrollo de encadenamientos en las regiones”, afirmó Nelson Castañeda, presidente ejecutivo de la Campetrol.

Al contrario de lo que pasó con el petróleo, en 2023 la producción de gas natural llegó a 1.059 millones de pies cúbicos (m. p. c.d.), es decir, una caída del 1,4 por ciento respecto al 2022.

Según Campetrol, se requiere un mayor desarrollo para que el volumen del producido en el país logre cubrir la demanda, pues el año pasado Colombia aumentó sus importaciones de gas natural para suplir el consumo de las termoeléctricas para la generación de energía eléctrica durante el fenómeno de El Niño.

La actividad de los taladros petroleros también continúa sin recuperarse y a su vez impacta la mano de obra local, que desde noviembre de 2022 (pico de la actividad) hasta diciembre de 2023 reporta una pérdida aproximada de 19.500 empleos, entre directos e indirectos.

Para diciembre de 2023, la actividad de taladros presentó una reducción anual del 23,5 por ciento, al registrar 117 equipos activos. Esto es una disminución de 36 equipos frente a diciembre de 2022, cuando se reportaron 153 taladros activos en el país.

De este total, se registraron 38 taladros de perforación activos y 79 de reacondicionamiento.